
Para democratizar inversiones SHCP
mantiene en la mira colocar Cetes
en Directo durante el segundo semestre

Trato a tenedores de bonos único escollo entre bancos
nacionales y Comerci para firmar stand still SHF
con 6o mil mdp hacia 3 objetivos Aeroméxico buen cierre
y vs INM por vuelo a China DHL estrena en AICM

f |^ECIÉN LEPLATICABAde

I 3 lalliquidez que aúnprevalece
r en el mercado de deuda se
l Vcuela de la circunstancia

económica ylas dificultades que esto
implica para las empresas

Si bien esta sequía que se arrastra
desde octubre hasta ahora no ha generado ningún
incumplimiento el problema son los plazos de re
financiamiento no mayores a un mes con el costo
implícito

Esta situación también ha apretado el acceso al
crédito a empresas y personas físicas de ahí la re
levancia del accionar de la banca de desarrollo co
mo es el caso de Nafin Bancomext que lleva Héctor
Rangel Domeñe al menos para amortiguar

Lo malo es que más allá de cualquier esfuerzo
bancos y demás instituciones financieras están
obligadas a ser muy cautas en el financiamiento
con lo que necesariamente se abrirá un parénte
sis en el dinamismo que habíamostrado ese tema
en los últimos 506 años fruto de la estabilidad
macroeconómica

No en balde el avance de tarjetas crédito hipote
cario el de autos ya muestra serias restricciones
por la coyuntura que se vive con una menor activi
dad económica y la pérdida de miles de empleos

En ese contextohay un instrumento que en 2008
la SHCP que lleva Agustín Carstens no pudo colocar
pese a que estaba en la mira Son los Cetes en Di
recto o seaya sin la intermediación de bancos y ca
sas de bolsa

Los Cetes en Directo encajan en el esfuerzo que
las autoridades han hecho desde el sexenio de Vi
cents Fox para democratizar al sistema financiero

En esa visión encuadra la llegada de nuevos ban
cos y más recientemente el esquema de correspon
sales bancarios que junto con la CNBV de Gufermo
Babatz se ha buscado empujar para abrir el acceso
a los servicios a más clientes y en zonas que hasta
ahora no se han cubierto por su baja rentabilidad

Los Cetes en Directo sonunviejo proyecto que la

subsecretaría que comanda Alejandro Wemer junto
con el titular del área de deuda pública en este caso
Gerardo Rodríguez Regordosa trataron de cristalizar
el año pasado

La circunstancia económica no ayudó pero lo in
teresante es que las autoridades no han quitado el
dedodelrenglóiji por loque ahoralametaes evaluar
el ambiente para sacarlos durante el segundo se

NO ES NINGÚN SECRETO
EL RESPALDO QUE EL GOBIERNO DE

FELIPE CALDERÓN DARÁ A LA
VIVIENDA CON EL MISMO OBJETIVO
EN 2008 SE LOGRARON ACUERDOS

CREDITICIOS CON BANCO MUNDIAL

DE AXEL VAN TROTSENBURG POR

MIL MILLONES DE DÓLARES Y CON
EL BID DE ELLIS j JUAN POR

2 MIL 500 MILLONES DE DÓLARES
PARA LA SHF QUE COMANDA

JAVIER GAVITO

mestre de este 2009
Con los Cetes en Directo igual se busca am

pliar la base de inversionistas ya que ese instru
mento hasta ahora ha estado sólo al alcance del
gran capital

En otros países ése upo de esfuerzos datan de los
80 y 90 como en EU los Trmsury Directy su equi
valente en GB o España

Obvio no se espera que los pequeños inversionis
tas se vuelquen a la compra de Cetes vehículo con
el que el gobierno se financia aunque sí podrían lle
gar a un 2 o 3 por ciento
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Los Getes aparecieron en 1978 con una tasa fija
que establecía Banxico y fue en 1982 cuando se in
trodujo el mecanismo de subasta

No es descartable que las compras por personas
físicas se puedan realizar en Banxico de Gulermo
Ortiz obien con el soporte de la propiabanca de de
sarrollo en este caso Nafln Bancomext

Por supuesto el quid estará en las condiciones fi
nancieras que hacia la mitad del año se espera sean
más estables para retomar este tipo de proyectos
que hagan más equitativas las opciones de inver
sión para todos

A UNQUE SE ESPERA que de un mo
¿A mento a otro los bancos nacionales

suscriban una tregua judicial o stand stül con Co
mercialMexicana va a depender de que se resuelva
unpunto quehoy aparece como elprincipal escollo
Es el tratamiento que la cadena de autoservicios
que preside Guüermo González Nova pretende darle
a los tenedores de bonos Insisten en pagarles con
prelación al resto Los bancos que prestaron a Co
merci no están de acuerdo y consideran que ese
segmento debe tener el mismo trato Entre los fon
deadores están Banorte de Alejandro Valenzuela
Santander de Marcos Martínez Scotiabank de Meóle
Rekh DCE de Enrique CastMo yJP Morgan de Eduar
do Cepeda También incluya a BBVA Bancomer de
Ignacio Desdiamps que ya embargó y al HSBC de
Luis Peña que tiene acciones penales contra la ad
ministración de Carlos González Zabalegui Por cier
toel abogadode losbanqueros es Jorge Gaxiola ypor
La Comer están Santamarina y Steta de Agustín

Santamarina con Salvador Rocha en el litigio

tt T O ES NINGÚN secreto el respaldo que
~~7r ÍN el gobierno de Felpe Calderón dará a la

vivienda Con el mismo objetivo en 2008 se logra
ron acuerdos crediticios conBancoMundialde Axel

van Trotsenburg por mil millones de dólares y con el
BED de Efe J Juan por 2 mil500 millones de dólares
para la SHF que comanda Javier Gavrto Esto per

mitirá a esa institución disponer este año no de 40
mil sino de 60 mil millones de pesos Ya es público
quehuboun aumento a supresupuesto tantoporlos
créditos como por su capital Los recursos se van a
destinar a 3 objetivos liquidez para sofoles y sofo
mes a fin de que reestructuren y renueven deudas
garantías para estimular a los bancos a apoyar al
sector y para nuevas originaciones crediticias En
esa misma línea no descarte a una SHF activa en
colocación de papeL Se habla de unos 20 mil mi
llones de pesos como meta

vv A YERAEROMÉXICO QUE preside Jo
jt s Luis Barraza y que lleva Andrés Co

nesa notificó en una reunión interna que se alcan
zaron utilidades en el último trimestre de 2008 lo
que le permitirá amortiguar las pérdidas del ejer
cicio tendencia generalizada en el rubro en todo el
planeta En México se calculan números rojos por
5 mil miñones de pesos Por supuesto el tema de
la posible cancelación de la ruta a China también
se evaluó y más allá del trámite en la DGAC no es
una decisión tomada De los factores que influye
ron en el desempeño de la ruta fue la súbita exi
genciadel Instituto Nacional de Migraciónque lle
va Cecilia Romero de pedir visa a los turistas su
damericanos en tránsito Esto afectó a un 5 por
ciento de la ocupación Aeroméxico ya inició algu
nas acciones contra el ENM inconformándose con
una medida que estima injustificada

vv 7 LA QUE estarahoy de manteles largos
1 es DHL que lleva aquí Luis Eraña al

inaugurar su recinto fiscal renovado en el AICM
que le permitirá aumentar en 300 por ciento sus
envíos Va a estar aquí Roger Crook cabeza de
DHL Express International Amen mmm^m
cas La inversiónpor 6 2 millones de ^^^H
dólares es parte de un plan estraté ^^^^m
gico a 5 años Esas instalaciones tie ^^^^m
nen 30 años pero aún así ahora dis ^^^^m
ponen de la tecnología de última ^^^B
generación 	mtKtm
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